



Sachsenrundspruch Nr. 450 vom 13.12.2020

Aus dem Inhalt:

1. 1. sächsische EMV-Messstation
2. In eigener Sache



Rundspruchstation Distrikt Sachsen - QTH: Jesewitz (OV S36) - Schule Jesewitz -

Zu den Informationen:

1. 1.sächsische EMV-Messstation für Afu-Bänder

- mitgeteilt von Frank, DL5DSB -

Seit Anfang November betreibt Hartmut, DI1VDL, die erste ENAMS Messstation (Seriennummer 32) in Sachsen.

Dazu folgendes von Frank:

Bei den aktuellen Störungen im 40m-Band mit sehr vielen einzelnen dicht beieinander liegenden Trägern wird das Arbeiten in bis zu 300kHz breiten Bereichen unmöglich. S9+40dB im Raum Radeberg, Kamenz, Bautzen. Vom Picho peile ich das Maximum in Richtung 290°.

Hier wird einmal mehr die Bedeutung des DARC und des Projektes ENAMS als DL-weites Monitoring System der Kurzwelle deutlich. Kein Lizenzierter mit seinen Beobachtungen kann allein gegenüber der BNetzA großräumigere Störungen beschreiben oder gar eine entsprechende Messaktion auslösen.

Bei allem Respekt für die vielen Möglichkeiten in unserem Hobby, bleibt die Ressource FREQUENZ die primäre und wichtigste Grundlage dafür. Für Hamnet und Co. gibt es immer die öffentliche Infrastruktur als Rückfalllösung.

Wenn wir die Kurzwellenbänder verlieren, weil wir uns nicht selbst um entsprechende Messungen und die konzentrierte Anzeige bei der BNetzA kümmern, verfällt eine traditionelle Grundlage des Hobbys Amateurfunk für die es keinen Ersatz gibt. Der allgemeine Wohlstand und die Gier nach immer billigeren Produkten bringen elektromagnetische Störungen mit ständig wachsenden Pegeln mit sich und verschlechtern systematisch die Grundlagen für unser Hobby.

Hartmut DL1VDL hat das offensichtlich erkannt und die 32. SDR-basierte Messstation in DL in Betrieb genommen. Leider ist das erst die 1. in Sachsen. Dementsprechend notdürftig werden auch zukünftige BNetzA-Aktionen in unserer Region ausfallen.

Es hilft heute nicht mehr über Störungen im QSO zu jammern, sondern wir müssen sie mit einer Qualität erfassen, die die BNetzA zum Handeln zwingt. Genau dafür ist das Bandbeobachtungssystem ENAMS aus den Beiträgen der DARC-Mitgliedschaft Pro finanziert worden.

2. In eigener Sache: Letzter Rundspruch aus Jesewitz

- von Ben, DL4ZM, OV S36, Referent Rundspruch Sachsen -

Im Herbst 1991 wurde vom damaligen Distriktvorstand Sachsen beschlossen, eine Rundspruchstation zu betreiben. Im Zuge der Suche nach einem geeigneten Standort kam man auf die Klubstation des Kreises Eilenburg, die ihre Räumlichkeiten in der Schule in Jesewitz hat.

Bereits ab 1972 war die Klubstation Jesewitz Rundspruchstation des Bezirkes Leipzig und der Rundspruch wurde anfangs unter DM4FM und später unter Y61M bis Dezember 1989 von mir abgestrahlt.

In dieser Herbstversammlung wurde ich vom Distriktvorstand als Referent Rundspruch berufen.

Auf Vorschlag des Distriktvorstandes wurde Am 10.01.1992 wurde von der Post die Genehmigungsurkunde zum Errichten und Betreiben der Klubstation unter dem Rufzeichen DL0SAX erteilt und vom DARC der Sonder-DOK "SAX" zugewiesen.

bereits am 09. Februar 1992 habe ich den ersten Sachsenrundspruch aus Jesewitz gesendet.

Nach nunmehr fast 29 jähriger Tätigkeit als Referent und Sprecher des Sachsenrundspruchs sehe ich, wie bereits angekündigt, die Zeit gekommen meine Rundspruchstätigkeit zu beenden. Somit ist der heutige 450. Rundspruch mein letzter.

Ich möchte auf diesem Wege all denen danken, die ihren Beitrag zur informativen Ausgestaltung des Rundspruchs geleistet haben. Besonderen Dank richte ich an die Relaisbetreiber die ihre Technik zur Verfügung stellten, damit der Sachsenrundspruch überall in Sachsen empfangen werden konnte. So die Relaisbetreiber des 2m Collmberg-Relais DB0SAX Rocco, DL1XM und Gunnar, DG1LZG; auch an Torsten DO8GT, der jahrelang die Übertragung des Rundspruchs über die 70cm Auersberg- und das Fichtelberg-Relais -DB0ERZ bzw. DB0FIB- ermöglichte und nicht zuletzt an die Relaisbetreiber aus Mittweida - OV S44 - die seit 2019 eine Übertragung über den 70cm Relaisverbund Sachsen über DB0RLB sicherstellten.

Ich danke auch Wolfgang, DL8DWW, der - sofern er es ermöglichen konnte - den Rundspruch über das Löbauer 2m-Relais DB0LOE übertragen hat und Steffen, DM6WAN, mit dem ich in den letzten Jahren eine gute Zusammenarbeit im Interesse unseres Distriktes hatte.

Mein Dank auch an unseren Heinz, DL7LM, der viele Jahre als Techniker tätig war und an Walter, DL9WJM, der den Rundspruchbestätigungsverkehr über das 2m Collmberg-Relais DB0SAX durchführte, sofern das ihm seine berufliche Tätigkeit ermöglichte. Und nicht zuletzt bei Frank, DL5DSB, der den Sachsenrundspruch über Packet- Radio sendete.

Bedanken möchte ich mich aber auch bei all den OMs und YLs, die sich aktiv am Bestätigungsverkehr nach dem Rundspruch beteiligt und somit zur Belebung beigetragen haben.

Nicht zuletzt danke ich dem Distriktvorstand für die insbesondere finanzielle Unterstützung.

Ich wünsche euch noch einen schönen 3. Advent, im Voraus frohe Weihnachtsfeiertage, alles Gute für 2021 und weiterhin "gut Funk".

Awdh in einer Betriebsart auf den Bändern. Bleibt oder werdet schön gesund!

Vy 73 de Ben, DL4ZM/DL0SAX